
  

CyberMonday 2024 
espera igualar 
ventas del año 
pasado con menor 

número de empresas 

Las expectativas son que los sitios 
participantes generen ingresos por 
unos US$ 400 millones. 

La Cámara de Comercio de 

Santiago (CCS) anunció que a 
partir de las 00:00 horas de 

este lunes 30 de septiembre 

se dará inicio a una nueva 

edición del evento de ventas 

online CyberMonday, que es 
organizado por el gremio 
a través de su Comité de 
Comercio Electrónico. La 

cita digital se extenderá por 
los tres primeros días de la 
próxima semana, hasta el 2 
de octubre. 

Hasta ahora, informó la 
asociación, se han registrado 
704 participantes, por debajo 

de los 797 que participaron 
de la versión del año pa- 
sado. De los inscritos este 

año, 39 son nuevos sitios. 

En el desglose “serán 667 

e-commerce de empresas, la 
mayor parte relacionada con 
elárea de vestuario, calzado 
y accesorios (144), hogar(73), 

salud y belleza (62), deportes 
y outdoor (59), y tecnología 
(40). En el caso del turismo, 
se podrán encontrar ofertas 
de 31 sitios web, que generan 

una alta expectativa debido a 
las condiciones más favora- 

bles que enfrenta el sector. 
Además, tal como en eventos 
anteriores, estarán presentes 

37 fundaciones”, dijo la CCS. 

Expectativas 
En 2023, el evento totalizó 

ventas porUS$ 426 millones, 
con más de 110 millones 
de visitas y 4,6 millones 
de transacciones. Con eso, 
cumplió sus expectativas de 
superarlos US$ 400 millones 
logrados en 2022. 

Para la edición 2024, se- 

ñalaron los organizadores, 
se espera alcanzar un monto 
de ventas “similar al del año 

pasado, levemente por sobre 
los US$ 400 millones”. 

El gremio tiene entre sus 
expectativas anuales que las 
ventas online superen los 
US$ 11.000 millones, cre- 
ciendo un 8% con respecto 
al año pasado, alcanzando 
cerca del 15% del total de las 

ventas minoristas. 

“Las empresas que par- 
ticipan en nuestro even- 
to están comprometidas a 
ofrecer descuentos reales, 
convenientes, bajo buenas 
prácticas y con mayores es- 
tándares de seguridad, por 
lo que esperamos que las 
personas puedan aprovechar 
esta oportunidad para hacer 
sus compras desde el sitio 
oficial. Como gremio, segui- 

  

mosimpulsandoel desarrollo 
del comercio electrónico 
con la mejor experiencia de 
compra posible”, dijo Carlos 
Soublette, gerente general 
de la CCS. 
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-Nogales-Pu 
solicitó aumento de plazo 
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DESEPTIEMBRE 
ERA LA FECHA.DE-ENTREGA 

INICIAL DELACOBRA: 

uUNncav     
para entrega de obra tras 
acusar incumplimientos 
por parte del MOP 

La concesionaria además pidió una modificación 
del contrato, la cual busca incorporar una nueva 
obra en un sector de la carretera. 

POR LAURA GUZMÁN 

La sociedad concesionaria Noga- 
les-Puchuncaví, ligada a la australiana 
Aleatica, ingresó una discrepancia al 
Panel Técnico de Concesiones, donde 
pide al Ministerio de Obras Públicas 

(MOP) un aumento de plazo para la 
Puesta de Servicio del Sector 2 (Bypass 
a Ruta F 30E) de la carretera, además 

de una modificación contractual. 

De acuerdo a lo detallado en el 

escrito, la construcción del Sector 2 
de la obra pública se vio afectada por 
una serie de hechos y retrasos, los que 
han impedido concluir tales trabajos 
en la fecha estipulada en el contrato, 
que era el 21 de septiembre pasado. 

La concesionaria explicó que existió 
un incumplimiento del MOP respecto 
alos plazos contractuales para la re= 
visión y aprobación de los proyectos 
de ingeniería, lo que se tradujo en 69 
días de retraso. Además, recalcó que 
la cartera no cumplió con los plazos 
contractuales para la entrega de los 
lotes expropiados, lo que derivó en un 
retraso de 490 días; sumado a hallaz- 

gos arqueológicos que causaron una 
paralización de las obras por 831 días. 

La concesionaria también solicitó 

una modificación del contrato la cual 

busca incorporar el Enlace Las Lomas 
como parte de las obras exigibles para 
la Puesta en Servicio del Sector 2, ya 
que sin esta obra, la zona mencionada 
“será un monumento a la sinrazón, un 
paradigma de mala gestión contractual 
y de disociación público-privada”. 

“La Inspección Fiscal nos anunció 
formalmente el interés del Minis- 

terio de modificar el Contrato para 

posponer la fecha hasta abril del año 
2025 y hemos recibido minutas con 

propuestas de cambios contractuales”, 
recalcó el escrito. 

La concesionaria explicó que hace 
algunos días, y en forma repentina, el 
MOP les comunicó que no se trami- 
tarán las señaladas modificaciones y 

exigió la puesta en servicio del Sector 
2 para el pasado 21 de septiembre. 

“Nos hemos visto en la necesidad de 

recurrir de manera urgente ante este 
Panel, con el objeto de que analice 
este grave conflicto”, aseveró la firma 
australiana. 

Detención de obras 
La discrepancia se da en paralelo 

a un conflicto arbitral que enfrenta 

Aleatica con la española Sacyr. En 
2020, la concesionaria ligada al fondo 

australiano IFM Investors contrató a 
Sacyr para la ejecución de las Obras 
del Sector 1, Ruta F-20 (específica 
mente las zonas Ruta 5 Norte-Plaza 
Peaje, Plaza Peaje-Fin Cuesta y Fin 
Cuesta-Fin Concesión Actual). Más 
tarde, la firma hispana también se 
adjudicó la construcción de las obras 

del Sector 2. 

Esta relación llegaría a su término 
a fines de 2023 por una serie de di- 

ferencias entre las partes respecto 
al contrato de concesión. Según di- 
jeron diversas fuentes a DF, Aleatica 
cesó anticipadamente el contrato de 
construcción con Sacyr por supuestos 
“incumplimientos graves” por parte 
de la española, lo que llevó a la con= 
cesionaria a cobrar dos boletas que 
garantizan la restitución y correcto 
uso del anticipo pagado en uno de los 
contratos, dinero que la firma ibérica 
no habría devuelto al término de éste. 

Tras las diferencias respecto al con- 
trato de concesión, tanto Aleatica como 
Sacyr ingresaron demandas cruzadas 
anteel Centro de Arbitraje y Mediación 
de la Cámara de Comercio de Santiago, 
procesos que siguen en curso. 

Este escenario derivó en que el 
avance de las obras estuvo paralizado 
en 89% y 66% para el Sector 1 y Sector 
2 desde octubre de 2023 hasta marzo 

de 2024; hasta que a mediados de este 

año Valko se adjudicó la construcción 

del Sector 2 de la carretera.
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